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INTERPEL ACION 

Situación de alarma en el abastecimiento de agua a Sevilla y su zona. 

Presentada por don Juan Carlos Aguilar Moreno y don Diego de los Santos López. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

En cumplimiento de lo dispuesto en los 
artículos 90 y 126 del Reglamento del Con- 
greso de los Diputados se ordena la publi- 
cación en el B O L E T ~  OFICIAL DE LAS COR- 
TES GENERALES de la interpelación formu- 
lada por don Juan Carlos Aguilar More- 
no y don Diego de los Santos López, del 
Grupo Parlamentario Andalucista, relativa 
a la situación de alarma en el abasteci- 
miento de agua a Sevilla y su zona. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
24 de noviembre de 1981.-El Presidente 
del Congreso de los Diputados, Landelino 
Lavilla Alsina. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Carlos Aguilar Moreno y Diego de 
los Santos López, Diputados por Sevilla y 
miembros del Grupo Parlamentario Anda- 
lucista, al amparo de lo determinado en el 
artículo 125 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, formulan al 
Gobierno la siguiente interpelación para 
que sea debatida en el Pleno de la Cáma- 

ra, relativa a la situación de alarma en el 
abastecimiento de agua a Sevilla y su zona. 

La  situación que sufre Sevilia capital y 
otras 29 poblaciones de su zona de influen- 
cia en cuanto al abastecimiento de agua 
llega ya a límites insoportables. Reducido 
el suministro desde enero de este año a 
nueve horas diarias, este mes se ha redu- 
cido en otras dos horas y se prevén pa- 
ra diciembre de 1981 otras dos horas de 
reducción, lo que sitúa el total de horas de 
suministro de agua al día en cinco horas. 
Si pensamos que esta situación afecta a un 
millón de personas, no es iiecesario dra- 
matizar para concluir que estamos en vís- 
peras de situaciones catastróficas -ya ocu- 
rridas en el sector agrario en el aspecto 
de desastre económico- con una paraliza- 
ción de grandes sectores industriales y de 
servicios, inevitable secuela de paro -úni- 
co aspecto en el que llueve sobre mojado-, 
además de la incómoda y sanitariamente 
peligrosa situación de carencia de agua pa- 
ra usos domésticos. 

Estos hechos, por su magnitud, exceden 
del ámbito local y exigen una intervención 
del Estado -que ya se debia haber produ- 
cido-. Han sido varias las voces que se 
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han alzado planteando la situación, y las 
peticiones de grupos parlamentarios para 
proponer o pedir soluciones. Pero estas so- 
luciones, que compartimos, inciden en el 
aspecto esencial, pero no en el inmediato. 
El aumento de la capacidad de embalse en 
la cuenca del Guadalquivir - c o n  la cons- 
trucción urgente de los once embalses pre- 
vistos en el Plan Hidrológico del Guadal- 
quivir- es una condición necesaria, pero, 
de una parte, no es suficiente, ya que tan 
importante como la construcción de em- 
balses es la regulación, contemplando la 
asignación de caudales para adecuar la8 
distintas calidades a los distintos usos, y 
la reducción de pérdidas y la lucha contra 
el despilfarro, sin olvidar un aspecto esen- 
cial como la captación racional de recur- 
sos subterráneos. Pero, sobre todo, en la 
situación actual, no se está en condiciones 
de esperar la construcción de embalses, por 
muy urgente que sea, sino que se preci- 
san soluciones de emergencia acordes con 
la situación de alarma que se padece. 

En este ámbito se han llevado a cabo las 
obras para la captación de aguas en la 
Corta de la Cartuja tanto aprovechando 
el gran depósito natural que supone la ex- 
cavación, como captando aguas del subál- 
veo utilizando como pozo la Corta al bajar 
el nivel de ésta y tomando, por último, 
agua del río, trasvasándola a la Corta. TrM 
dos meses de funcionamiento se ha visto 
un gran descenso en el rendimiento del 
subálveo siendo precisas otras obras, con 
instalación provisional de almadén y el es- 
tablecimiento, de acuerdo con la Delega- 
ción de Sanidad, de unos umbrales de tra- 
tabilídad que de rebasarse obligarán a 6us- 
pender la toma. Esos niveles se rebasarán 
tan pronto aparezcan los alpechines, por 
la molturación de las almazaras en la 
cuenca alta, que tiene lugar en fechas in- 
mediatamente próximas. 

Esta obra de emergencia es la más prác- 
tica en la actual situación, pero tiene sus 
días contados si no se toman otras medi- 
das de depuración en el curso alto del río. 

Como no se tuvo una actuación expedi- 
tiva por parte de la Administración, resca- 
tando las aguas del pantano del Pintado 
para abastecimiento, en el conflicto que 

surgió entre la Comunidad de Fkgantes del 
Viar y la Empresa Municipal de Aguas de 
Sevilla (EMASESA) sobre la utilización del 
agua de dicho pantano, esta posibilidad ha 
pasado por haberse ya agotado dicho em- 
balse, que recoge agua de excelente ca- 
lidad. 

Tampoco se llevó a cabo una obra de 
mínima envergadura y gran utilidad, que 
hubiera sido la prolongación del canal del 
Viar hasta el embalse del Gergal, en sólo 
dos kilómetros, y que hubiera permitido el 
aprovechamiento del pantano del Pintado. 
Ya es tarde. 

La actual sequía es ciertamente excep- 
cional, pero la constante cíclica de las os- 
cilaciones pluviométricas en la zona de Se- 
villa sí es un dato que no ha debido ig- 
norame en las actuaciones de la Adminis- 
tración Central, que ha planificado sin rea- 
lismo en relación con esas condiciones cli- 
máticas, ha demorado la construcción de 
embalses que ahora se revelan imprescin- 
dibles y tampoco ha actuado con la rapi- 
dez que requería la situación pese a los in- 
formes que EMASESA entregó al MOPU en 
julio de 1981 y por último en octubre pa- 
sado. 

Ante esta coyuntura, y situándonos con 
una óptica de emergencia, formulamos al 
Gobierno la siguiente interpelación: 

- En relación con la situación que pa- 
dece toda la zona de abastecimiento de 
agua a Sevilla, ¿qué actuaciones ha lleva- 
do a cabo el MOPU después del informe 
de EMASESA entregado en julio de 1981? 
¿Y después del de octubre de 1981? 
- Siendo competencia exclusiva de la 

Administración Central el haber resuelto 
la falta de acuerdo entre la Comunidad de 
Regates del Viar y EMASESA sobre utili- 
zación de las aguas del pantano del Pin- 
tado para el abastecimiento de agua a Se- 
villa, ¿qué actuación ha llevado a cabo en 
este aspecto? 
- ‘Considera el Gobierno un incremen- 

to importante y urgente en la política de 
captación de aguas subterráneas para pa- 
liar el problema del abastecimiento de 
agua a Sevilla y su zona? ¿Qué actuacio- 
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nes ha llevado a cabo en ese sentido o 
piensa realizar actualmente? 
- ¿Cuándo va a abordar el Gobierno 

una solución al problema del vertido de los 
alpechines procedente de almazaras a los 
cauces públicos, tanto directamente como 
a través de las redes de saneamiento, so- 
bre todo en la cuenca del Guadalquivir, 
que comprende casi el 50 por ciento de to- 
do el país? 

¿Se va a permitir también en este año 
de sequía la contaminación total del Gua- 
dalquivir que supone ese vertido de alpe- 
chines condenando a Sevilla y su zona a 
perder una de las escasas soluciones de 
emergencia a su situación de carencia de 
agua? 

Medidas adoptadas o a adoptar que ten- 
ga en marcha la Administración para evi- 
tar esa contaminación y aprovechar la ri- 
queza, hasta ahora perdida, de más de 
1oO.ooO toneladas al año de materia orgá- 
nica. 
- ¿Contempla el Gobierno la realización 

de una obra de prolongación del canal del 

Viar hasta el embalse del Gergal para per- 
mitir en el futuro el aprovechamiento del 
pantano del Pintado para abastecimiento 
de agua, sin pérdida de caudales para los 
regantes del Viar? 

¿Cuándo piensa ejecutar esa obra y por 
qué sistema? 
- ¿Qué aceleración legislativa y presu- 

puestaria se piensa imprimir a la construc- 
ción de los once embalses previstos en la 
cuenca? 
- ¿Qué línea politica de ordenación de 

recursos hidráulicos en la cuenca del Gua- 
dalquivir piensa seguir el Gobierno, y que 
no sea la mera construcción de embalses? 
- ¿Tiene el Gobierno algún proyecto in- 

tegral sobre el río Guadaquivir, como co- 
lumna vertebral de Andalucía, en sus dis- 
tintas facetas económicas y medioambien- 
tales? 

Andalucía, 19 de noviembre de 1981.- 
Juan Carlos Aguilar Moreno y Diego de 
los Santos López.-El portavoz, Miguel An- 
gel Arredonda Crecente. 
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